



FRANQUEO  
CONCERTADO

Número 4.541

Cáceres, Jueves 24 de Febrero 1938. II Año Triunfal

Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2

Apartado, 26.—Telf. 203

## Nuestras tropas siguen progresando por ambas márgenes del Turia

### Han sido ocupados el vértice Gallanes, alturas de las Albaricas y el pueblo de Villaespesa

Una sola de las columnas operantes ha recogido 650 fusiles y un depósito de municiones

#### Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 23 de Febrero de 1938. —II Año Triunfal

En el sector de Teruel nuestras fuerzas han proseguido sin descanso en el día de hoy la persecución del enemigo. En hábil maniobra, y con perfecto enlace en el combate entre, nuestra Artillería e Infantería, se ha arrollado a las masas que el enemigo ha llevado a este sector de otros frentes, produciéndose numerosas bajas e inutilizándole tres tanques.

Han sido ocupados en nuestro avance, el vértice Gallanes, alturas de Albaricas y el pueblo de Villaespesa, posiciones todas ellas de gran importancia militar.

Continúa limpiándose el valle del Turia, quedando perfectamente enlazadas las fuerzas que progresan por ambas márgenes del río.

Entre el material recogido por una sola de nuestras columnas, figuran 650 fusiles y un depósito de municiones.

Ayer, en combate aéreo, fueron derribados dos Curtiss enemigos, además del Rata abatido por nuestra antiáerea, que ya se hizo constar en el parte.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 23 de Febrero de 1938. —II Año Triunfal. —De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## En Oviedo ingresan todos los patronos en la Central Nacional Sindicalista

### Se rechaza el voto de censura al Gobierno inglés presentado por la minoría laborista en la Cámara de los Comunes

## Gobierno británico fué ovacionado

Italia importará gran cantidad de este mineral.

### Voto de confianza al gobierno inglés

Londres.—A las once de la noche, en la Cámara de los Comunes, se discutió el voto de censura al Gobierno presentado por la minoría laborista.

Fué rechazado por 330 votos contra 158. El resultado fué recibido con grandes aplausos ovacionándose al Gobierno.

### El Gobierno francés y la política del Gobierno británico

París.—Delbós ha manifestado que el Gobierno francés no comparte los puntos de vista del Gobierno británico en lo que afecta a política exterior.

### Los laboristas

Londres.—En breve celebrarán un Congreso las organizaciones del partido laborista, para fijar su posición ante la política del Gobierno británico.

### Goda al Extranjero

Bucarest.—El ex presidente del Consejo Goda, ha marchado al Extranjero, donde se propone pasar una larga temporada.

### «Acción Francesa» y la ayuda a los rojos

París.—«Acción Francesa» ha publicado en su número de hoy un artículo protestando del envío de armas y municiones a los rojos españoles por la frontera francesa.

Dice que en los meses de Enero y Febrero la entrega de armamento ha sido enorme y marca la responsabilidad del Gobierno francés, principalmente de los ministros del Interior, Defensa Nacional y Exterior.

#### Crónica de guerra

### Desde el día 5 del mes actual hasta la fecha los rojos han tenido en Teruel más de 16.000 prisioneros y 9.500 muertos

#### Por el Tebib Arrumi

Quiero hoy, ya alejado por unas horas de las líneas de la guerra, dar unos datos estadísticos sobre los resultados de la batalla de Teruel. Ya se que los diarios rojos y sus emisoras, me han estado insinuando en estos días y esto me enorgullece. Pero lo que me indigna es lo que dicen algunos diarios ingleses, poco conscientes y que yo no me explico por que gozan de cierta consideración en el mundo: según ellos yo exagero y exageran nuestros partes de guerra en lo que a botines de guerra se refiere y aumentamos el número de bajas.

Yo aseguro que nos quedamos siempre cortos en las cifras. Se espera a que lleguen todos os partes y se constatan, y una vez hecha esta operación, se da la cifra de los muertos o las bajas en general.

Lo que pasa es que el proletariado universal está empeñado en resolver el agudo problema de paro y de jornales existente en sus pueblos respectivos y saben que el venir a España es una solución para ellos. Por eso quieren seguir engañándose para que se vengán a la zona roja y sirvan de carne de cañón. Así no tendrán que preocuparse más allí y habrán resuelto esa crisis enorme de jornales. Así se explica que caigan esos miles y miles que diariamente sucumben.

Si quieren tomar nota los periódicos ingleses les voy a dar conocimiento de unos datos estadísticos que acaso puedan comprobar con el tiempo si en la zona roja tienen un archivo y se ocupan de recopilar los datos del Ejército.

Desde el día 5 del corriente mes hasta la fecha, los rojos han tenido en Aragón más de dieciséis mil prisioneros y rebasan de nueve mil quinientos los muertos recogidos. No se habla de los heridos.

Téngase en cuenta además, que estos son los datos que se refieren a los cadáveres enterrados cristianamente por nuestros soldados en una extensión de territorio de mil quinientos kilómetros cuadrados ocupados; 19 pueblos, y se han cogido además como botín: 24 aviones enemigos derribados; nueve baterías, doce carros de combate y un gran número de armas, municiones y toda clase de pertrechos.

Todo ello demuestra que, como he afirmado más veces, Teruel no era objetivo militar, sino que nosotros buscamos en todo instante deshacer el ejército enemigo. Así nos lo proponemos y esto buscamos: no nos interesa ir conquistando palmo a palmo el terreno, sino demostrar a nuestros adversarios en todo momento nuestra superioridad absoluta. Donde nos de batalla se la recibiremos, donde nos las recibían, se las daremos dispuestos a aniquilarle. Esta es nuestra intención.

Ellos engañan al mundo y se esfuerzan en seguir engañándose. El fracaso es manifiesto.

Gracias a Dios, nuestras bajas han sido escasísimas y en nada hay que comentarlas porque no merecen la pena.

#### DE ITALIA

### El subsecretario del Aire visita varias escuelas de Aviación

Roma.—El subsecretario del Aire estuvo en Milán visitando las escuelas de Aviación, saliendo altamente complacido de las instalaciones.

## RIMAS Y RIPIOS

*Después de la victoria terminante de las tropas de España, que en tierras de Aragón han destrozado la bestia desatada; cuando ya ha recorrido las ciudades la ingente caravana del pueblo entusiasmado y jubiloso que se mueve y que canta, un grupo de mocitas casaderas están haciendo caballos sobre los rumbos próximos futuros que tome la campaña.*

*Están Elena, Obdulia, María Antonia, Isabel, Lola y Angela, y todas aseguran que la guerra será pronto ganada y tornará la paz a las ciudades de nuestra amada España para emprender las rutas del imperio que Franco nos señala.*

*Obdulia y Lola dicen que la guerra estará terminada apenas el Caudillo lo decida, porque él es el que manda, pero que es muy posible que el verano lo pasemos en calma.*

*Opina Elena que en el mes de Junio, dice Isabel que en Pascua, mientras dice que en Julio María Antonia, y en Marzo dice Angela.*

*En Marzo, si señoras, asegura esta la última muchacha, y parece que pone toda entera en este aserto el alma, como si un don de extraña profecía brillara en sus palabras...*

*Y este grupo de mocitas casaderas que conversa en la ploza después de haber cantado por las calles la victoria lograda, deja la exposición de sus pronósticos y a la iglesia se marcha para pedir al Dios de los ejércitos, de rodillas postradas, el triunfo de las armas españolas y el resurgir de España...*

*Porque así es la mujer de nuestra stirpe; trabaja, reza y canta, y rezando y cantando y trabajando si es española, es santa...*

JAVIMAR.

#### Del «Tesoro Provincial»

### Cámara de Comercio y Asociación Mercantil

#### El Duque de Arión se asocia a la obra

Convencida la Comisión designada en la reunión celebrada en la Cámara de Comercio, que la visita a domicilio resulta un trabajo lento y por tanto no en armonía con nuestros deseos, rogamos a todos nuestros estimados compañeros del Comercio y la Industria de esta capital, concurren todas las noches de los días laborables a nuestro domicilio, Morret, 3, desde las siete a las ocho y media, donde nos encontrarán dispuestos para rellenar todos cuantos boletines deseen suscribir, y a la vez facilitar cuantas explicaciones sean necesarias, a fin de que el entusiasmo por tal obra sea crecido entre nuestra clase, si ello es posible.

En la tarde de ayer visitó al Gobernador Militar el Duque de Arión, quien llegó de Sevilla para expresar al Coronel Luque su adhesión entusiasta a la magna obra del «Tesoro Provincial», para lo que ofrece su aportación y asistencia.

En la entrevista, el Gobernador Militar expuso a su visitante la marcha de esta institución y las grandiosas manifestaciones de emotividad con que toda la provincia acoge la idea.

El Duque de Arión, interesado por el asunto desde que lo conoció, quedó gratamente complacido al conocer los distintos aspectos de esta empresa, cuyos fines harán que el nombre de Cáceres ocupe el rango que el patriotismo de sus habitantes merece.

## Con la entrada de nuestras tropas en Teruel, ha llegado la paz y la justicia

### Los soldados que pasaron el Alfambra, dieron cima al tercer plazo de la batalla

#### Por Spectator

Ya es tiempo de decir de Teruel algo más de lo que a la reconquista se refiere. Ya me explico que quieran saber los españoles el modo como se llevaron a cabo las operaciones; es preciso que se ponga una vez más de manifiesto la diferencia que existe entre los conceptos de Ejército y de horda y la distancia entre el soldado español y el aventurero marxista.

Podemos conceder a la batalla de Teruel tres plazos distintos. Claro está que a todas estas afirmaciones no les damos más valor que el de simple apreciación del cronista que ha ido viviendo día por día porque se asomó a la ventana de las operaciones desde el primer instante.

En el primer plazo nuestras tropas se aproximaron a Teruel; el veintinueve y treinta se consiguieron algunos objetivos y ya hemos dicho muchas veces que de no haber sido por el temporal que se declaró entonces, hubieran bastado estos días para la liberación de la plaza.

La historia hablará de la traición que se consumió entonces; las columnas españolas se compenetraron al sur del Turia; llegan hasta los primeros edificios de la ciudad y quedan a trescientos metros. Se establece una flecha que había de ser la mota tal para el enemigo.

Hasta aquí el primer plazo de la operación.

Los rojos creyeron que ellos podían ser ya dueños absolutos de la ciudad; pero aquella flecha colocada no se movió ni un instante. El segundo plazo duró tres días. Nuestras columnas tomaron las orillas del Alfambra, y así quedaron veinte pueblos en nuestro poder, que hasta entonces habían estado padeciendo el dominio de los rojos. Y se abre otro paréntesis, que en realidad no existe, sino una pequeña parada a causa del temporal nuevamente declarado, aunque no tan riguroso como el anterior. Damos comienzo a la tercera fase. Se hace el cerco a la ciudad; dura la operación cuatro días; en el último, ya a las nueve, están las vanguardias en el corazón de la capital, y son más de tres mil seiscientos los prisioneros hechos.

Pesaron nuestras tropas a la otra orilla del Alfambra. Se toman los pueblos de Valdecebro, el vértice Chopo y otras posiciones. Se da el ataque al Mansueto, se ocupa, a las alturas de Santa Bárbara. Ya se tiene la visión completa de las ruinas que existen en la ciudad. El Caudillo prohíbe que se entre en la ciudad, porque no merece la pena, ya que dentro habría seguramente unos miles de hombres que no podrían salir. Poco

después se entregan y no hay siquiera disparos en la capital.

Con la entrada de nuestras tropas en Teruel, ha llegado a ella la paz y la justicia. Los servicios se están organizando. Sin temporal se hubiera entrado el día 31 de Diciembre. Apesar de ello, el segundo y tercer plazo ha durado siete días. El arco de círculo que se había y está formado, seguirá siendo la amenaza mortal contra los rojos.

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

### Burgos ha vibrado con el mayor entusiasmo en la reconquista de Teruel por nuestras tropas

Burgos.—Con motivo de la reconquista de Teruel, todo Burgos ha vibrado con el mayor entusiasmo.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, aparecieron engalanados los balcones de todos los Ministerios y centros oficiales, así como los de todas las casas de la ciudad.

En todas ellas aparecieron Banderas Nacional, de Falange y de Requetés.

Ante la residencia del Generalísimo se congregó un gentío inmenso en espera de la manifestación oficial.

Esta llegó a las once de la mañana prorrumpiendo el pueblo en ensordecedores vítores.

En nombre del Generalísimo recibió a los manifestantes su ayudante señor Díaz Arévalo; el público rompió todos los cordones de la policía y recamó la presencia del Caudillo.

El caudillo de Burgos se asomó al balcón, y dijo que el Caudillo no podía hacer acto de presencia porque no se encontraba en la ciudad, y estaba donde le reclamaba la unidad de la Patria.

A continuación dijo que el mundo entero sabía que Burgos era el corazón de la Patria y que estaba con su Caudillo.

Terminó con el grito de ¡Arriba España, Arriba España, Arriba España!

La multitud repitió enardecida los anteriores vítores, y acto seguido se disolvió la manifestación.

### reune la Academia de la Historia

Sebastián.—Ha celebrado reunión la Academia de la Historia, despachando numerosos asuntos de trámite y teniendo conocimiento de muchos testimonios allí llegados de adhesión a la Academia Nacional.

Se trató también de las informaciones recibidas sobre desperfectos en los documentos de Avila, Oviedo y Cádiz, causados por las hordas marxistas a principios del Movimiento y de la destrucción del archivo de la Catedral de Santander, ordenada por el almirante rojo que fué de aquella capital.

ALACE  
de José Rubi  
S. 26-CACERES



# Plasencia al día

## El barítono Bonet Ortí

De paso para Andalucía ha ejecutado dos recitales de canto y poesías patrióticas, el notable barítono profesional del Teatro Español José Bonet Ortí, acompañado al piano por el reputado maestro don Luis Valdés, en el popular «Bar Luano».

En los dos recitales ha demostrado dicho artista conocer a la perfección los resortes del arte en su emisión y dicción, además de poseer unas magníficas facultades.

Los programas, ejecutados con extraordinario lucimiento, los compusieron las siguientes selecciones de obras famosas:

«Saludo a la bandera», poesía de González del Castillo.

«Amor patrio», poesía patriótica de Narciso Díaz de Escobar.

«Luisa Fernanda», canción de los vareadores, de Moreno Torroba.

«La canción del olvido», racconto, Serrano.

«María Sol», romanza, Guerrero.

«El huésped del sevillano», romanza de la espada, Guerrero.

Jotas aragonesas.

«Los gavilanes», prólogo, Guerrero.

«La dolorosa», romanza, Serrano.

Poesía «El adiós del cautivo», de Narciso Díaz de Escobar.

«La dogarera», romanza, Millán.

«El juramento», canción, Gaztambide.

«El niño judío», canción, Luna.

«Por un cariño», canción, Maestro Demón.

El artista destina un tanto por ciento a beneficio de «Auxilio Social».

El público aplaudió con entusiasmo al señor Bonet, premiando así su actuación magnífica de estos días, en el mencionado local y haciendo muy merecidos elogios del notable barítono, al que deseamos igual éxito en su ruta hacia Sevilla, a donde se dirige, haciendo escala en varias poblaciones extremeñas — Corresponsal.

Una pequeña cantidad mensual tuya, proporcionará a los jóvenes de la Falange medios para continuar, con intensidad mayor, cada vez, su educación integral: religiosa, intelectual, pre-militar y deportiva.

### De Malpartida de Cáceres

# El «Tesoro Provincial», paz de los pueblos

En la noche del 10 del actual, desde el balcón de la Casa Consistorial dirigieron la palabra a un numeroso público los dignos componentes de la Junta local del «Tesoro provincial», don Jerónimo Jiménez, Doctor don Jesús Herrero Galán y el jefe Delegado local de Jons, camarada Ladislao Díaz.

En breves y patrióticas frases hizo la presentación de los oradores don Jerónimo Jiménez, por lo que se le aplaudió cariñosamente.

Acto seguido, hace uso de la palabra nuestro Párroco, don Jesús Herrero Galán, para exponer detenidamente lo que es, lo que significa y lo que pretende el «Tesoro provincial de Cáceres», y diciendo que es una obra de justicia social. Añade que la actual guerra es la lucha del Cristianismo contra el marxismo; de la Cruz, que salva, contra el marxismo, que destruye; de los sin Dios, los asesinos y los ladrones, contra los caballeros de la Patria, el Ideal y la Religión.

Alude a las encíclicas pontificias, ya que en ellas están las mejores enseñanzas, donde nuestro Padre común es Dios y nuestra Madre España, y así iremos por caminos de paz, de grandeza e imperio.

Dá vivas y arribas a España y al Caudillo y termina su disertación siendo aplaudido y felicitado.

El Delegado local de Jons, camarada Díaz, se dispone a hablar y su presencia es acogida con aplausos que impiden oír el comienzo. «...para llegar a tener la España grande y libre que todos deseamos, con el fin de que nuestros combatientes se les premie su sacrificio y heroísmo. Todos tendrán un premio, todos tendrán un requerido; mayor cuanto mayores sean los sacrificios. Sin que para esto sea una carga más; seguid adelante, y para los que padecéis del ojo, sabed que tenemos un especialista especial.

Podéis comunicar a los combatientes que nosotros hemos de prepararles una recompensa, así que vosotros, aunque sea un sacrificio, llevadlo con paciencia. Contribuid con vuestros medios y así llegaremos a reunir lo suficiente, haber si los obstáculos se orillan y si nos tenemos que evitar de algo, es sacrificio para ellos.

Y ya he dicho cuánto tenía que decir. Con esas palabras que son tanto para todos, para la España una, grande y libre que todos deseamos. ¡Arriba España!

Después el Alcalde excitó nuevamente a todos con frases de encendido patriotismo para el fin que tanto afán y entusiasmo se persigue. ¡Arriba el «Tesoro provincial»!

### UNA BODA

En Cáceres, en la iglesia de Santiago, y ante el altar de Nuestro Padre Jesús Nazareno, se unieron el pasado día 11 con el indisoluble lazo del matrimonio, el joven Guardia civil (conductor de coches) Angel Borroguero Campón, con la joven hija de los señores de Martínez don Arturo y doña Eusebia.

La novia, hermosamente encantadora, y el novio iba vistiendo el honoroso uniforme del Cuerpo a que pertenece.

Bendijo la unión el Párroco, don Lorenzo López Cruz.

Desde la iglesia marcharon los invitados al Hotel Álvarez, donde se les sirvió una suculenta cena con arreglo al siguiente menú:

Enremeses variados.

Huevos revueltos a la portuguesa.

Merluza frita a la romana.

Espárragos con mayonesa.

Pollo asado.

Postres: Tarta, frutas, queso.

Vinos: Bodegas Riojanas.

Café y copa licor.

Felicitemos cariñosamente a los jóvenes contrayentes, deseándoles una interminable luna de miel.

### DE SOCIEDAD

Marchó a Vgo nuestro querido camarada Carlitos Ramil. — Corresponsal.

### EXAMINAMOS

CON EL MAXIMO INTERES OFERTAS DE REPRESENTACION PARA SEGUROS contra INCENDIOS

Escríbid:

**ALBINGIA**

COMPANIA ALEMANA DE SEGUROS

JIMIO 7, 23

SEVILLA

### PERFUMERIA - CONFECCIONES

GUANTES - GENEROS DE PUNTO

**MENDIETA**

# El Ayuntamiento hace constar en acta su satisfacción por la reconquista de Teruel así como por el comportamiento del vecindario que se sumó a la manifestación celebrada

## Se acuerda la construcción de fuentes en el Parque de Calvo Sotelo

### Reunión de la Comisión Gestora Municipal

Bajo la presidencia del señor alcalde, don Narciso Maderal Vaquero, y con asistencia de los vocales señores Sánchez Manzano, Mariño Báez y Muriel Espadero, celebró su sesión ordinaria la Comisión Gestora del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

Se aprobaron el acta de la anterior, las cuentas de obras municipales de la pasada semana, que importan 4.726/50 pesetas, la de la Comisión administradora de a décima de las contribuciones, que asciende a 4.140/50 y otras por varios conceptos, haciendo notar el señor Mariño Báez que entre las aprobadas de la Compañía de Aguas, no figura la correspondiente al Paseo Cánovas, como antes venía haciéndose.

Conforme propone el señor gestor encargado de los asuntos de Ornato, se concede licencia a don Pedro Rodríguez Domínguez, para obras en la casa número 3 de la Avenida de la Virgen de la Montaña.

En cualquiera de la forma establecida por la Ley, se acordó que el encargado de la oficina recaudatoria de arbitrios don Cipriano Machacón preste dos mil pesetas para garantizar su gestión.

Se aprobó un informe de la Intervención con referencia al abono de la contribución urbana por la casa número 9 de la calle del Generalísimo Franco, adquirida por este Ayuntamiento para ensanche de la travesía de dicha calle a la de Los Defensores del Alcázar de Toledo.

Fueron aprobadas las cuentas de caudales correspondientes a los cuatro trimestres del pasado año, que presenta el señor depositario.

Se lee un oficio de la Delegación de Asuntos Indígenas en Tetuán, en el que en nombre de S. E. el Ato Comandante de Estado Español en Marruecos, expresa el más alto testimonio de gratitud hacia este Ayuntamiento, por su ena tecedo a

conducta por a construcción de un Cementerio musulmán en el de la Ciudad, acordándose quedar enterado y muy agradecidos.

La presidencia da cuenta a la Comisión de que a la llegada a esta Capital del excelentísimo señor embajador de Portugal en Salamanca, en nombre del pueblo de Cáceres y su Ayuntamiento, le cumplimentó, dándole la bienvenida y que, interpretando los sentimientos nobles de la Ciudad, y contando con la colaboración de los señores gestores, e nombre huésped de honor, y que, correspondiendo a ello, a su llegada a Salamanca, ha dirigido un telegrama, cuyo texto dice: «Acabo llegar Salamanca. Con sinceros agradecimientos su cordialísima recepción, envío afectuosos y sinceros saludos.—Pedro Teotónio Pereira». La Comisión, unánimemente, aprobó la conducta seguida por el Alcalde, y quedó agradecida al telegrama.

Continúa la Presidencia manifestando que saben que ayer con motivo de fausto suceso del rescate por nuestro Glorioso Ejército de la Ciudad de Teruel, proponía constase en acta la satisfacción de la Comisión por tal acontecimiento, como asimismo por el comportamiento del vecindario que se sumó a la manifestación celebrada.

Agrega que al terminar esta manifestación dirigió a S. E. el Generalísimo un telegrama dándole cuenta de la excitación patriótica y admiración del vecindario hacia él.

El señor Sánchez Manzano hace presente igualmente el entusiasmo del vecindario que se expresó con las autoridades y el vecindario que con unánime creencia número que ha sido más nutrido e insistente.

A propósito de la construcción de la casa de Calvo Sotelo, se acuerda que los niños que allí concurren,

Con asistencia de bastante público, el acto no pudo menos de interesar a la población civil, ya que nuestra ciudad tiene un número considerable de combatientes.

Comienza el acto con vivas a España, al Generalísimo y arriba España, hacéndose el saludo nacionalista.

A continuación, el excelentísimo señor don Francisco Dávila hace uso de la palabra para manifestar que el motivo de este acto es explicar a todo el mundo lo que era la institución del «Tesoro provincial de Cáceres», de cuyo tema iba a ocuparse el señor Alcalde, a quien deja en el uso de la palabra.

Este comienza con frases sencillas y elocuentes, exponiendo como el «Tesoro provincial de Cáceres» había nacido de acuerdo con la iniciativa del excelentísimo señor Gobernador militar de esta provincia, Coronel Luque, quien, haciendo consideraciones sobre el esfuerzo que realizan nuestros combatientes luchando contra la barbarie asiática, y considerando lo acreedores que son a un premio cuando regresen a sus hogares, fundó la institución del «Tesoro provincial», que tiene dos fines marcadamente acusados: el primero tiene a premiar a todo combatiente de la provincia que en estos momentos están luchando, una vez que termine a guerra y vuelvan a sus hogares.

Se extiende en consideraciones acerca de los grandes bienes que nos han producido a nosotros los que luchan contra el marxismo, como un ejemplo familiar que en el patriótico, porque si no hubiera sido por ellos, la Religión Católica, en la que nacimos, con a que nos ramos y en la que morir nos hubiéramos borrado por los espíritus de Moscú, que no respaldan en ningún principio civilizado; o más nos hubiera ocurrido en el orden familiar donde el hombre encuentra sus más caros amores, cantados por el poeta Gabriel y Garán en su poesía titulada «El Amas», y hasta nuestra propia Patria hubiera dejado de existir, ya que, como todos sabéis, los soldados de Moscú hubieran convertido a nuestra amada España en una colonia moscovita en a que todas las enseñanzas de la Religión Cristiana hubieran perecido.

Pues bien; el orden, la tranquilidad, nuestra amada Patria se la debemos a los combatientes que, día y noche, están y girando para que no perez a ntre as garras del marxismo. Estos combatientes son merecedores a un premio cuando regresen a sus hogares y para ello todos debemos contribuir, aunque sea con a módica aportación de una peseta al mes, teniendo la gran satisfacción de que todos hemos cumplido con nuestro deber, si no regateamos nuestro esfuerzo.

Hay algunas consideraciones sobre el segundo fin y termina animando a todos a que ayuden al «Tesoro provincial» para que podamos enorgullecernos de esta magna obra.

Acto seguido toma el uso de la

palabra el excelentísimo señor don Francisco Dávila, quien, en elogios al Gobernador militar, Coronel Luque, por la iniciativa de esta obra, que tanto bien ha de reportar a nuestra provincia.

Hace saber como el Coronel Luque, por razón del cargo que desempeña, no pudo personalmente empeñarse cuando terminó la Guerra, pudo observar el gran problema que traja la desmovilización y por eso se adelantó con la creación del «Tesoro provincial» para que cuando llegue el día, próximo, de la victoria final, podamos ofrecer al Estado recursos suficientes para atender a nuestros combatientes, a liviándole esa carga, porque hemos de saber que el Nuevo Estado no olvidará a esos combatientes y si de grado no colaboramos para re-olver esa situación en su desmovilización, entonces tendremos que soportar fuertes impuestos para atender a ese deber.

Los fondos de que se nutrirá el «Tesoro provincial» serán las cuotas voluntarias de los habitantes de toda la provincia, siendo la mínima de una peseta, pudiéndose dar facilidades para los que en ciertas épocas del año, por las circunstancias de trabajo, no pueden pagar a las paguen en otras épocas, como el verano, en que todas las familias pueden desahogarse mucho mejor en el orden económico.

Resalta el título de honor que hoy puede ostentar nuestra provincia, ya que en ella tuvimos la honra de ver como se proclamaba de derecho Jefe del Estado español al Generalísimo Franco, cosa que ya era de hecho. Quizá por este motivo el Generalísimo Franco guarde afecto a Cáceres de una manera entrañable y quiera que Cáceres en estos momentos sea la provincia de donde salgan las grandes iniciativas que luego serán aplicadas en toda la España liberada.

Por esto nosotros debemos tener el máximo cuidado para que esta magna obra sea lo más perfecta posible y siempre será un timbre de honor para todos que contribuyamos a la misma.

Recuerda a todos los familiares de combatientes como deben verse de un certificado de conducta del Jefe donde está consignado su familiar, debiéndose tener constancia si el combatiente en el caso de verse de pormenores en campaña, y aspirar a los honores de guerra, ya que el «Tesoro provincial de Cáceres» procurará satisfacer en sus aspiraciones siempre que sea posible.

Terminando vivas a España, al Generalísimo y arriba España, siendo contestado con el mismo entusiasmo por todos los asistentes al acto, que obtuvo un resultado exito.

**EMILIO TIerno SANCHEZ**

### COLONIALES, MADERAS, YESOS Y CEMENTOS

Candela y Compañía, S. L. CACERES

Nobleza obliga

Suscripción para premiar un servicio heroico y patriótico

Emiliano Jiménez Sois, de Almocharín, 10 pesetas; Dolores Jiménez Sois, de Almocharín, 10; Ayuntamiento y pueblo de Madroñera, 155/75; Ayuntamiento y pueblo de Malpartida de Plasencia, 146/80; Eustaquia Márquez Aparicio, 1; Ayuntamiento y pueblo de Robledillo de Trujillo, 113; Domiciano Ramos, 10 Fernando Ramos, 5.

Suma hasta hoy, 32.705/75 pesetas.

NOTA.—La anterior suscripción que datá cerrada el día último del presente mes.

### Sesenta prófugos italianos de la U. R. S. S. regresan a su Patria

Venecia.— Un grupo de sesenta italianos prófugos de Rusia ha llegado a Venecia en el vapor «Vespa» procedente de Batum cuyo consulado ha sido recientemente cerrado junto con otros. A cargo de las autoridades y de las organizaciones fascistas, han sido organizadas las más afectuosas muestras de simpatía hacia los prófugos del infierno bolchevique, en su mayoría obreros que estaban establecidos desde largo tiempo en Rusia o descendientes de familias emigradas hace muchos años y que nunca habían renunciado a la ciudadanía italiana a pesar de las presiones y de las intimidaciones sufridas.

A la llegada del «Vespa» subieron a bordo a representación provincial de los Fascios femeninos, con numerosas colaboradoras, que se hicieron cargo de las familias de los combatientes y las acompañaron a un Instituto de la ciudad donde encontrarán alimento y hospedaje y esperarán ser salidas al país de origen.

### Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

Visita domiciliar a a Consueña, número 10, para asistir a Luis Mozo, de 79 años, que padecía hipotensión.

También se trasladó el Médico de guardia en la casa número 30 de la calle del Generalísimo Franco, donde prestó sus servicios a Trinidad Aparicio, de 67 años, que padecía asistolia.

Isidoro Polo Caldero, domiciliado en el molino de «San Francisco», de herida cortante de los pulpejos de los dedos índice, medio y anular de la mano derecha, producida en accidente de trabajo. Pronóstico leve a favor infección.

### Se arrienda a pasto y la bor, la dehesa

«Castillejo del Salor», sita en término municipal de Cáceres, empuzando la labor en el corriente mes de Enero.

Para informes en José Antonio Primo de Rivera, 1, Cáceres.

# Trujillo al día

## Un acto pro «Tesoro Provincial»

El domingo 20 de los corrientes, en el teatro «Gabriel y Galán», adornado con banderas nacionales y destacándose un retrato del Generalísimo, tuvo lugar, a las doce de la mañana, un acto pro «Tesoro provincial de Cáceres», que resultó muy brillante.

Fue presidido por el excelentísimo señor Teniente Coronel Comandante militar de esta plaza, a cuyos lados tomaron asiento los miembros que componen la Junta local, don Juan Fernández Paredes, Acadé de esta ciudad; don Pedro Sánchez Arjona, Secretario, y los vocales de la misma, Julián García de Guadalupe, Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons; don Valenciano Casares, Económo de Santa María, y don Angel Arnaez, Registrador de la Propiedad.

Con asistencia de bastante público, el acto no pudo menos de interesar a la población civil, ya que nuestra ciudad tiene un número considerable de combatientes.

Comienza el acto con vivas a España, al Generalísimo y arriba España, hacéndose el saludo nacionalista.

A continuación, el excelentísimo señor don Francisco Dávila hace uso de la palabra para manifestar que el motivo de este acto es explicar a todo el mundo lo que era la institución del «Tesoro provincial de Cáceres», de cuyo tema iba a ocuparse el señor Alcalde, a quien deja en el uso de la palabra.

Este comienza con frases sencillas y elocuentes, exponiendo como el «Tesoro provincial de Cáceres» había nacido de acuerdo con la iniciativa del excelentísimo señor Gobernador militar de esta provincia, Coronel Luque, quien, haciendo consideraciones sobre el esfuerzo que realizan nuestros combatientes luchando contra la barbarie asiática, y considerando lo acreedores que son a un premio cuando regresen a sus hogares, fundó la institución del «Tesoro provincial», que tiene dos fines marcadamente acusados: el primero tiene a premiar a todo combatiente de la provincia que en estos momentos están luchando, una vez que termine a guerra y vuelvan a sus hogares.

Se extiende en consideraciones acerca de los grandes bienes que nos han producido a nosotros los que luchan contra el marxismo, como un ejemplo familiar que en el patriótico, porque si no hubiera sido por ellos, la Religión Católica, en la que nacimos, con a que nos ramos y en la que morir nos hubiéramos borrado por los espíritus de Moscú, que no respaldan en ningún principio civilizado; o más nos hubiera ocurrido en el orden familiar donde el hombre encuentra sus más caros amores, cantados por el poeta Gabriel y Garán en su poesía titulada «El Amas», y hasta nuestra propia Patria hubiera dejado de existir, ya que, como todos sabéis, los soldados de Moscú hubieran convertido a nuestra amada España en una colonia moscovita en a que todas las enseñanzas de la Religión Cristiana hubieran perecido.

Pues bien; el orden, la tranquilidad, nuestra amada Patria se la debemos a los combatientes que, día y noche, están y girando para que no perez a ntre as garras del marxismo. Estos combatientes son merecedores a un premio cuando regresen a sus hogares y para ello todos debemos contribuir, aunque sea con a módica aportación de una peseta al mes, teniendo la gran satisfacción de que todos hemos cumplido con nuestro deber, si no regateamos nuestro esfuerzo.

Hay algunas consideraciones sobre el segundo fin y termina animando a todos a que ayuden al «Tesoro provincial» para que podamos enorgullecernos de esta magna obra.

Acto seguido toma el uso de la

palabra el excelentísimo señor don Francisco Dávila, quien, en elogios al Gobernador militar, Coronel Luque, por la iniciativa de esta obra, que tanto bien ha de reportar a nuestra provincia.

Hace saber como el Coronel Luque, por razón del cargo que desempeña, no pudo personalmente empeñarse cuando terminó la Guerra, pudo observar el gran problema que traja la desmovilización y por eso se adelantó con la creación del «Tesoro provincial» para que cuando llegue el día, próximo, de la victoria final, podamos ofrecer al Estado recursos suficientes para atender a nuestros combatientes, a liviándole esa carga, porque hemos de saber que el Nuevo Estado no olvidará a esos combatientes y si de grado no colaboramos para re-olver esa situación en su desmovilización, entonces tendremos que soportar fuertes impuestos para atender a ese deber.

Los fondos de que se nutrirá el «Tesoro provincial» serán las cuotas voluntarias de los habitantes de toda la provincia, siendo la mínima de una peseta, pudiéndose dar facilidades para los que en ciertas épocas del año, por las circunstancias de trabajo, no pueden pagar a las paguen en otras épocas, como el verano, en que todas las familias pueden desahogarse mucho mejor en el orden económico.

Resalta el título de honor que hoy puede ostentar nuestra provincia, ya que en ella tuvimos la honra de ver como se proclamaba de derecho Jefe del Estado español al Generalísimo Franco, cosa que ya era de hecho. Quizá por este motivo el Generalísimo Franco guarde afecto a Cáceres de una manera entrañable y quiera que Cáceres en estos momentos sea la provincia de donde salgan las grandes iniciativas que luego serán aplicadas en toda la España liberada.

Por esto nosotros debemos tener el máximo cuidado para que esta magna obra sea lo más perfecta posible y siempre será un timbre de honor para todos que contribuyamos a la misma.

Recuerda a todos los familiares de combatientes como deben verse de un certificado de conducta del Jefe donde está consignado su familiar, debiéndose tener constancia si el combatiente en el caso de verse de pormenores en campaña, y aspirar a los honores de guerra, ya que el «Tesoro provincial de Cáceres» procurará satisfacer en sus aspiraciones siempre que sea posible.

Terminando vivas a España, al Generalísimo y arriba España, siendo contestado con el mismo entusiasmo por todos los asistentes al acto, que obtuvo un resultado exito.

**EMILIO TIerno SANCHEZ**

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

# Manuel Sán

## Un acto pro «Tesoro Provincial»

El domingo 20 de los corrientes, en el teatro «Gabriel y Galán», adornado con banderas nacionales y destacándose un retrato del Generalísimo, tuvo lugar, a las doce de la mañana, un acto pro «Tesoro provincial de Cáceres», que resultó muy brillante.

Fue presidido por el excelentísimo señor Teniente Coronel Comandante militar de esta plaza, a cuyos lados tomaron asiento los miembros que componen la Junta local, don Juan Fernández Paredes, Acadé de esta ciudad; don Pedro Sánchez Arjona, Secretario, y los vocales de la misma, Julián García de Guadalupe, Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons; don Valenciano Casares, Económo de Santa María, y don Angel Arnaez, Registrador de la Propiedad.

Con asistencia de bastante público, el acto no pudo menos de interesar a la población civil, ya que nuestra ciudad tiene un número considerable de combatientes.

Comienza el acto con vivas a España, al Generalísimo y arriba España, hacéndose el saludo nacionalista.

A continuación, el excelentísimo señor don Francisco Dávila hace uso de la palabra para manifestar que el motivo de este acto es explicar a todo el mundo lo que era la institución del «Tesoro provincial de Cáceres», de cuyo tema iba a ocuparse el señor Alcalde, a quien deja en el uso de la palabra.

Este comienza con frases sencillas y elocuentes, exponiendo como el «Tesoro provincial de Cáceres» había nacido de acuerdo con la iniciativa del excelentísimo señor Gobernador militar de esta provincia, Coronel Luque, quien, haciendo consideraciones sobre el esfuerzo que realizan nuestros combatientes luchando contra la barbarie asiática, y considerando lo acreedores que son a un premio cuando regresen a sus hogares, fundó la institución del «Tesoro provincial», que tiene dos fines marcadamente acusados: el primero tiene a premiar a todo combatiente de la provincia que en estos momentos están luchando, una vez que termine a guerra y vuelvan a sus hogares.

Se extiende en consideraciones acerca de los grandes bienes que nos han producido a nosotros los que luchan contra el marxismo, como un ejemplo familiar que en el patriótico, porque si no hubiera sido por ellos, la Religión Católica, en la que nacimos, con a que nos ramos y en la que morir nos hubiéramos borrado por los espíritus de Moscú, que no respaldan en ningún principio civilizado; o más nos hubiera ocurrido en el orden familiar donde el hombre encuentra sus más caros amores, cantados por el poeta Gabriel y Garán en su poesía titulada «El Amas», y hasta nuestra propia Patria hubiera dejado de existir, ya que, como todos sabéis, los soldados de Moscú hubieran convertido a nuestra amada España en una colonia moscovita en a que todas las enseñanzas de la Religión Cristiana hubieran perecido.

Pues bien; el orden, la tranquilidad, nuestra amada Patria se la debemos a los combatientes que, día y noche, están y girando para que no perez a ntre as garras del marxismo. Estos combatientes son merecedores a un premio cuando regresen a sus hogares y para ello todos debemos contribuir, aunque sea con a módica aportación de una peseta al mes, teniendo la gran satisfacción de que todos hemos cumplido con nuestro deber, si no regateamos nuestro esfuerzo.

Hay algunas consideraciones sobre el segundo fin y termina animando a todos a que ayuden al «Tesoro provincial» para que podamos enorgullecernos de esta magna obra.

Acto seguido toma el uso de la

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad

### Se equivocan los mismos mas o me

España que se ve Hay que trabajar Hay que sacrificar Es preciso ser de El Tesoro Provincial patriotas sinceros obra de hermandad







## Espíritu español

La prensa nos da cuenta de las manifestaciones que se han celebrado en todas las poblaciones de la España liberada con motivo de la reconquista de Teruel por nuestras tropas.

Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, San Sebastián, Cáceres, todas ellas han sido en el día de la gran victoria las cantoras exultantes de la alegría de nuestro espíritu en las fechas históricas y trascendentales.

No hay más que fijarse en el alborozo de nuestra ciudad apenas se conoció la noticia. En seguida se poblaron las calles y comenzaron los himnos y el espíritu patriótico se encendió hasta desbordarse en caravana que todavía en las sombras de la noche recorria las calles en manifestación impetuosa.

Este es el secreto de nuestras victorias. Si los enemigos que tenemos enfrente pudieran solo una vez contemplar un espectáculo semejante, es posible que aún pudieran decirnos en tono elevado: la pelota está en el tejado. Pero como esto es absolutamente imposible entre quienes ya carecen de espíritu y éste no se engendra así por las buenas sino que va unido al ser y al estar, he aquí por qué nosotros avanzamos y avanzamos destruyendo los ejércitos bárbaros de la invasión extranjera venida a jornal de las democracias a nuestro territorio; este es el secreto de nuestras constantes victorias sin haber conocido como tal derrota alguna en esta guerra que comenzamos solo con el valor, la protección divina y el arrojo revestido de espíritu inquebrantable.

En el día de la gran victoria, en las ciudades de la España liberada, bien claro está en esos jubilosos cantares de nuestras tropas en la primera línea, y está claro también en esas determinaciones que los mandamantes marxisistas tienen que adoptar cuando en sus ciudades se conocen nuestros triunfos. Si les dejarán en libertad a los españoles, ya no contarán allí más que con cuatro desalmados y esos ejércitos mercenarios a que ellos dedican todas sus atenciones y en los cuales tienen puestas todas sus complacencias, no decimos esperanzas porque es cosa que ya sabemos que las perdieron hace ya muchos meses, cuando cayeron y cayeron reiteradamente, y se replegaron como ellos dicen hacia líneas más estratégicas.

Mientras los españoles palpitan en la forma que hasta ahora lo han hecho, bien tranquila puede estar la Patria de la victoria inmediata y decisiva. Y como es natural que es cosa subsistente en nosotros ese sentir elevado, ese creer ardiente y este afán de grandeza que padecemos, no hay fuerza humana, ni rusa, ni francesa que pueda destruir nuestras fortificaciones espirituales. España está de enhorabuena porque vence siempre en la tierra y en el campo de la espiritualidad agredida y del patriotismo sin distinción ni controversias posibles.

Son los triunfos de la paz. Es el pulso de este pueblo levantado en masa para cantar las grandezas del ejército y de la Patria toda.

## Inglaterra no quiere la guerra

Londres.—Con motivo del banquete con que fue obsequiado por la Cámara de Comercio Nacional el ministro del Interior, pronunció un discurso en el que dijo que Inglaterra en los momentos actuales no tenía más que dos caminos a seguir, dejarse llevar por el fatalismo a una guerra o por el contrario hacer lo posible para arrancar este temor al pueblo que lo quiere.

Respecto a las conversaciones con Italia, manifestó que éstas transcurrirían dentro de un ambiente de cordialidad y sin humillaciones para ninguna de las dos partes.

Terminó su discurso el Ministro haciendo un llamamiento al pueblo para que con sentido patriótico acepte la política de Chamberlain.

### El embajador francés

Londres.—El embajador francés en esta capital estuvo ayer en el «Foreign Office» para informarse de asuntos que le ha interesado su Gobierno.

## Política inglesa

### Se espera la llegada de Von Ribentrop a Londres

### Parece que Lord Halifax será nombrado ministro de Relaciones Exteriores

Londres.—En la próxima semana es esperada la llegada de von Ribentrop, para despedirse del Gobierno y de las autoridades.

Se cree aprovechará también el viaje para hacer un tanteo sobre la posición de Inglaterra, en lo que afecta al problema de las colonias y a la situación de Europa.

### Las relaciones anglo-italianas

Londres.—La Banca y el Comercio ha mostrado su satisfacción por haberse iniciado una corriente de armonía entre Italia y la Gran Bretaña.

También la prensa de Nueva Zelanda y Australia, acogen con gran satisfacción las directrices que a la política inglesa imprime Chamberlain.

### ¿Lord Halifax ministro de Relaciones Exteriores?

Londres.—El periódico «Evening Standard», cree saber que en los próximos días de la semana próxima, Lord Halifax será nombrado ministro de Relaciones Exteriores.

### Después de un Consejo de ministros

Londres.—En la última reunión celebrada por el Gobierno, fué tomado el acuerdo de comisionar al embajador de Londres en Italia para que realice gestiones de acercamiento entre ambos países.

### El nuevo ministro de Relaciones Exteriores

Londres.—Chamberlain, contestando a un diputado, manifestó que en breve dará cuenta a la Cámara de la persona en quien habrá de recaer el cargo de ministro de Relaciones Exteriores.

Un periódico asegura que este nombramiento recaerá en el actual Ministro de Agricultura, señor Morrison, que en debate planteado anteanoche en la Cámara, defendió la política exterior del Gobierno inglés.

Sin embargo el «Daily Mail» asegura que el nuevo Ministro lo será Lord Halifax.

También cree saber el citado periódico que Eden no ha ingresado en ningún grupo de la oposición.

Se comenta el hecho de que Eden y su secretario señor Thomas se abstuvieron en la votación planteada en la Cámara de los Comunes, en la que los laboristas pidieron un voto de censura al Gobierno.

### No se ha sacrificado a Eden

Londres.—«Daily Mail» dice que es inexacto como quiere hacerse creer que

### Parque de Inmortalidad de Cáceres

Debiendo celebrarse el día 3 del próximo mes de Marzo un concurso para el suministro de cebada y paja de pienso y de carbón vegetal, leña y paja de relleno (larga) con destino a los depósitos de las fuerzas que guarnecen las Plazas de Trujillo y Plasencia, se pone en conocimiento de cuantos deseen tomar parte en dicho acto, que éste, se celebrará a las once del día indicado en las oficinas del mencionado Parque, sitas en Pizarro 12, donde podrán enterarse de los pliegos de condiciones legales y técnicas que han de regir, así como del modelo de proposición; estamándose a continuación el cálculo de cantidades.

Cáceres 17 de Febrero de 1938. El Año Trujillo. —El Director, Arturo Alfonso Vivero.

Cálculo de cantidades de consumo probables durante el mes de Abril

Plaza de Trujillo: Cebada, 25 Qm.; paja corta, 25 id.; carbón vegetal, 8 id.; leña en raja, 560 id.; paja de relleno (larga), 10 id.

Plaza de Plasencia: Cebada, 25 Qm.; paja corta, 25 id.; carbón vegetal, 10 id.; leña en raja, 600 id.; paja de relleno (larga), 20 id.

Eden haya sido sacrificado en ventaja de los países autoritarios.

Chamberlain no ha hecho otra cosa que buscar una fórmula que permita poner término a las hostilidades con determinados países europeos.

### ¿Quiere dimitir Delbós?

París.—Todavía no se ha puesto en claro lo ocurrido en el Consejo de ministros de ayer.

Se insiste en que Delbós presentó la dimisión, pero parece que se logró convencerle de que tal decisión la aplazara para evitar el planteamiento de una nueva crisis total.

Se espera el debate que se planteará en la Cámara el próximo viernes y en el que harán declaraciones sobre política exterior los señores Chautemps y Delbós.

### Se espera con extraordinario interés el discurso del Canciller de Austria

Viena.—Es esperado con extraordinario interés el discurso del Canciller Schussnigg.

Será leído por todas las embaixadas oficiales de Italia, Alemania, Hungría, Checoslovaquia, Suecia, América del Norte y otros países.

El alcalde ha invitado a la población a que ponga colgaduras en las casas y banderas. El comercio cerrará a las dos de la tarde y oír tanto se hará en fábricas y talleres.

### MANIFESTACION EN SANTIAGO

Santiago.—A las siete de la tarde tuvo lugar una manifestación pública con motivo de la reconquista de Teruel.

La manifestación, imponente por el número y el espíritu que la animaba, recorrió las principales calles de la población aclamando al Caudillo.

Después se estacionó frente al Ayuntamiento, donde hizo uso de la palabra el alcalde pronunciando un vibrante y patriótico discurso y terminando con los gritos de ¡Franco, Franco, Franco y ¡Arriba España!

### DECLARACIONES DE FERNANDEZ CUESTA

Burgos.—El ministro de Agricultura recibió ayer tarde a los periodistas a quienes destinó a la importancia del decreto aprobado ayer en Consejo de ministros sobre régimen

### ¿Atentado contra el Rey de Rumania?

Sevilla.—«ABC» publica el siguiente suelto: «Una estación de radio extranjera que no podemos precisar por la interferencia que a renglón seguido de dar la noticia acusó otra emisora con señales de telegrafía, aseguraba que el Rey Carol, de Rumania, había sido objeto de un atentado que le había costado la vida.

### La guerra chino-japonesa

Más de 300.000 muertos y 500.000 heridos

Tokio.—Las últimas estadísticas acusan que desde que comenzó la guerra chino-japonesa, han sido muertos más de 300.000 chinos.

El número de heridos también sobrepasa la cifra de 500.000.

## La basura que los rojos han dejado en Teruel, es la prueba más fehaciente de su barbarismo

Por JUSTO M. SEVILLANO

Cuando los rojos entraron en Teruel, hasta se atrevieron a decir que habían normalizado la vida dentro de la capital y que todos los servicios funcionaban admirablemente. Nosotros no decimos eso. Las ruinas no están solas; la carroña ha quedado sembrada por todos aquellos sitios y rincones. En los cuarenta y tres días que han estado en Teruel, sólo han dejado la desolación y la muerte. Nosotros estuvimos en Teruel y esta estaba en primera línea de fuego; así la ciudad vivía su vida durante un año y medio. La gente no se asustaba de nada y estaban abiertas las tiendas, los cafés, los cines, etc. Cuando algún cañonazo sonaba sabía la gente que había guerra.

Cuando los rojos entraron hicieron prisioneros a los tranquilos vecinos de Teruel y les trataron como enemigos llevándoles a las cárceles de Valencia.

Ahora en Teruel no se ve más que basura en todas las calles, mucha basura. Pero lo que más me preocupa cuando veo las puertas cerradas no es eso, sino los ausentes. ¿Dónde

estarán los ausentes? ¿Dónde estarán los que durante cuarenta y tres días aguantaron el terror marxista? La respuesta la veo en los ojos de los periodistas extranjeros que están junto a mí. Ante nosotros se levantan montones de ruinas y de escombros. Y por eso, nosotros no podemos decir como ellos, porque no mentamos jamás.

Nosotros decimos que muchas son las tareas que hay que emprender en Teruel y que esta tarea es harto difícil. Pero un día volverán esos españoles arrancados de allí a sus hogares y ya en la paz de sus casas verán lo que España hace. Las horas solo podían hacer lo que han hecho. Nuestros muchachos se machan los pies al pasar por las calles con toda la basura que allí han dejado los indígenas de la banda contraria.

Nosotros ofrecemos el testimonio al mundo, España habla siempre así...

## De la Alcaldía

### Multas

De dos pesetas a don Ricardo Pérez, por atar en la calle una caballería en una reja.

De dos pesetas a don Tomás Gutiérrez por tirar piedras su hijo Zacarías en la Avenida de Cervantes.

De cinco pesetas a don Gregorio Guerra, por circular con su coche en dirección contraria.

De cinco pesetas a don Jacinto Cerro, por cometer la misma falta que el anterior con su carro.

De cinco pesetas al carpintero don Juan Tello por tener cerrado su establecimiento hasta las once de la mañana.

De dos pesetas a don Adolfo Rodríguez y don Miguel Ruiz, por poner colgaduras en sus balcones, sin que antes lo hiciera el Ayuntamiento u otro centro oficial, como está ordenado.

De veinticinco pesetas, a don Leandro Sánchez Veja, por llevar gatorre cerdos de su propiedad a uno de los vertederos del Municipio.

De dos pesetas a don Antonio Plata, por molestar su hijo Pedro a los transeúntes en la vía pública.

## Peregrinaciones a Roma para la próxima Pascua

Ciudad del Vaticano.—La noticia de la triple canonización de los Beatos Giovanni Leonardi, Andrea Bobbio y Salvador de Horta el día de Pascua ha encontrado inmediatamente la más amplia resonancia en el mundo católico y ha dado por resultado el anuncio de un gran número de peregrinaciones, tanto que se prevé que en aquellos días será difícil hospedar todos los fieles que de todas las partes del mundo vendrán a Roma. La organización oficial que preside la organización de las peregrinaciones, esto es la «Peregrinatio Romana» que ha sucedido al Comité para el Año Santo de la Redención—está asediada de peticiones que le llegan de todas partes y no le será ciertamente muy fácil salir arosa de sus compromisos.

Entre tanto se anuncia ya una peregrinación nacional polaca que vendrá bajo el patronato de los dos cardenales de Polonia, Kakowski, Arzobispo de Varsovia y Blond, Arzobispo de Poznam y de todo el episcopado de la Nación y que reunirá muchos millares de peregrinos a los cuales se les reservan numerosos trenes especiales.

El Papa saldrá para Castel Gandolfo, según ha sido anunciado, inmediatamente después de la Pascua. Algunos han querido suponer que su partida a Castel Gandolfo hubiera tenido lugar anteriormente, por ejemplo hacia los primeros días de marzo, sin perjuicio de volver después por Pascua para la anunciada triple canonización.

Esta suposición, sin embargo, no parece cierta con toda seguridad, ya sea por la estación que no parece a propósito para una tan anticipada marcha a la residencia de verano, ya sea porque estos mismos días han comenzado en Castel Gandolfo los trabajos necesarios para el traslado que no serían comprensibles si el Papa hubiese de llegar allí de un momento a otro.

## CAFE VIENA

Generalísimo Franco, 16 Teléfono 174 CACERES

## Carlos Municio

Generalísimo Franco, 16 Teléfono 174 CACERES

## La votación victoriosa

Hay que tener en cuenta el aspecto internacional, la suerte de los Comunes y la votación terminada con un triunfo apaballante a favor del Gobierno. Esto que decir que la Cámara está al lado de los planes de Chamberlain que éste interpreta exactamente el sentir nacional.

Dos cosas están sobre todas las apreciaciones de Chamberlain y con él opina Mr. Morrison, el rojillo, sino el decente y serio. Estos dos conceptos los hemos expuesto ya en otra ocasión en las columnas. El primer punto de vista que hay que tener presente en todo es la cultura y civilización occidental, como eje de la salvación del mundo. Los planes del Gobierno británico en este sentido son de nuestra completa aprobación.

Hay otro punto y se refiere a la Sociedad de Naciones. Chamberlain dice que es posible que la institución gbernina pueda tener efecto como causa salvadora de la humanidad cuando se organicen sus servicios y se centren sus funciones.

Aquí vamos nosotros. ¿Qué significa cambiar sus funciones? Significa cambiar perfectamente de rumbo es imposible por esencia, llevar a cabo funciones de ninguna clase el organismo mencionado, ya que de él se hizo un instrumento de ambiciones políticas y solo el Popsa ha de desaparecer y es una fórmula de salvación.

En cuanto a lo primero tenemos que decir también algo; estamos haciendo nosotros nuestra guerra desde el primer momento? ¿Qué busca el eje ma-Berlin y todas las naciones que se declaran en Estado belliger? ¿No es eso lo que persigue Italia cuando hizo del país una nación organizada y Alemania cuando siguió el ejemplo de su hermana latina? Pues si nosotros no hay por qué demorar las decisiones. Es necesario empoderar inmediatamente el cambio la salvación de Europa, Inglaterra y Chamberlain saben muy bien que esta es la única fórmula de redención. Las mujeres europeas saben que Inglaterra puede ser árbitra en los momentos críticos y que de su posición depende la declaración o no de una guerra.

Esta votación de la Cámara de los Comunes, dice bastante en favor nuestro. Sus planes son prácticos a los nuestros no importa que haya sido un poco tarde. Sur de Gales existen minas de carbón que a Italia le interesarán grandemente, ya que esta es principal cliente de esas minas. Las conversaciones iniciadas han tomado un rumbo de gran inmediatez. De Roma a Berlín escasa la distancia que hay cuando por el sendero de la justicia en la administración de los intereses comunes.

Si tenemos en cuenta el resultado de la votación de la Cámara de los Comunes, es para que toquemos a la cultura de la civilización. La cultura está de buena hora. Lo que importa es no trasar los planes que han de sumarse. Inglaterra tiene la palabra; Chamberlain sabe de ello tanto y no necesita que se le diga en su marcha. La determinación adoptada por él y la Cámara aprobando con nutrida votación sus planes, son el símbolo de la pacificación inmediata de Europa y de los pueblos inquietos que denegaban la tiranía.

Porque no olvidemos que Chamberlain acaba de pronunciar un discurso en Moscú al ejército ruso en el que dice que todos ellos son instrumentos de la revolución. Pero eso estamos nosotros y es lo que pretendemos y para eso el eje Roma-Berlin.

## Gobierno Civil

Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que han ingresado en la cuenta abierta en el Banco de España para la construcción de un nuevo acorazado «España».

Emilio Curjel Núñez, de Caballero del Castillo, 5 pesetas; Pedro Gálvez Vivas, de id., 100; Juan Plajado de Trujillo, 50; Práxedes Gómez García, de id., 50; Antonio Gómez Romero, 50; Pablo Beltrán Fernández, 50.

José Bonilla Bonilla, de Mijangos, 10 pesetas; Andrés Municio Fajó, 10; Manuel Simón Conturas, de Navalal, 25; Eduardo de la Calle, 50; Miguel Díaz Agoro, 50; José Luceño Sánchez, 5.

Total, 110 pesetas. Suma y sigue 183.743'26 pesetas. Cáceres, 23 de febrero de 1938. Año Triunfal.

## En la zona creada u de g

Gordón Ordas violenta disc...

Alemania, Francia, In...

Rusia ha presentado...

Barcelona.—El «Gobierno» ha cr...

Barcelona.—Durante todo el día...

Barcelona.—Ante los innumerab...

Barcelona.—Ha llegado la momia...

Barcelona.—Ayer se celebraron...

FRANQUEO CONCERTADO

Año XV.—Número 4.542

# Consolidado

## Aumenta el material y n

### Parte oficial

Parte oficial de guerra con no...

En el sector de Teruel no...

En un reconocimiento a...

Salamanca, 24 de Febrer...

orden de Su Excelencia, el...

FRANCISCO MARTIN MO...

La victoria que forja el Ca...

CALLARAM...

La paz no se habrá lograd...

una m...

LA PA...

La Institución del «Tesoro...

por alca...

## En la zona...

### creado u de g

## Gordón Ordas...

### violenta disc...

Alemania, Francia, In...

do a un acuerdo en...

Rusia ha presentado...

Barcelona.—El «Gobierno» ha cr...

Barcelona.—Durante todo el día...

Barcelona.—Ante los innumerab...

Barcelona.—Ha llegado la momia...

Barcelona.—Ayer se celebraron...

Contra los dolores de cabeza y muelas, decimamente por exceso de trabajo y mareo, tome

# COÑAC PRINA

(CON CAFEINA)

Obra rápidamente y evita las irritaciones de la mucosa gástrica, propias de los analgésicos en comprimidos.

ESTIMULANTE, A LA VEZ QUE EFICAZ

De venta en todas las Farmacias.

Laboratorios «QUER». Depósito en Sevilla.—Apartado 74.

## La guerra chino-japonesa

### Más de 300.000 muertos y 500.000 heridos

Tokio.—Las últimas estadísticas acusan que desde que comenzó la guerra chino-japonesa, han sido muertos más de 300.000 chinos.

El número de heridos también sobrepasa la cifra de 500.000.

## CAFE VIENA

Generalísimo Franco, 16 Teléfono 174 CACERES

## Carlos Municio

Generalísimo Franco, 16 Teléfono 174 CACERES